

# RENZO ROSSINI MIÑÁN, funcionario público ejemplar

**E**n mayo de 1982, un joven y entusiasta Renzo Rossini, estudiante del último ciclo de Economía de la Universidad del Pacífico, inició su carrera profesional en el Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), tras haber obtenido el primer puesto del XXIX Curso de Extensión Universitaria del BCRP. Casi 39 años después, aquel universitario, recordado por su constante curiosidad y que llegó a ocupar la Gerencia General de la institución, partió de este mundo, en medio de la crisis provocada por la pandemia del Covid-19. Renzo, con su sólida

formación académica, gran capacidad analítica y solvencia profesional, no fue ajeno a estas situaciones. A lo largo de su carrera profesional enfrentó muchos retos, desarrolló una resiliencia forjada a través del enfrentamiento de las crisis económicas que le tocó vivir, como la hiperinflación de finales de los 80, el proceso de liberalización y ordenamiento macroeconómico de los 90, la superación de la crisis financiera internacional de la primera década de este siglo y el golpe a la economía y a la familias peruanas que la actual pandemia aún genera.

En las últimas décadas, Renzo fue uno de los arquitectos de la estabilidad monetaria y macroeconómica peruana. Su discreto trabajo se concretó en la institución que él contribuyó a construir y modernizar. Actualmente, el BCRP es un ejemplo de eficiencia gubernamental, gracias en gran parte a sus cuadros técnicos. Esto no habría sido posible sin la cultura meritocrática del Banco, en la que Renzo creía y apoyó con firmeza, ya que concebía a la constante capacitación y la especialización, además del esfuerzo propio, como las vías del éxito. Él mismo representó lo mejor de la tradición meritocrática que con



*Promoción del Curso de Verano de 1982.*



tanto ahínco defendió. Tras haber culminado en 1986 su maestría en Economía en la prestigiosa *London School of Economics* (LSE), sus capacidades y aptitudes le permitieron asumir mayores responsabilidades como Jefe del Departamento de Análisis del Sector Externo, Subgerente de Investigación y Análisis Global, Gerente de Estudios Económicos en 1991, año en que se iniciaron las reformas económicas de los noventa, y posteriormente asumió la Gerencia General en 2004, cargo que desempeñó durante los últimos 16 años con gran dedicación y eficiencia.

Durante su gestión, el BCRP se fortaleció, modernizó y experimentó una mejora continua de sus procesos gracias al trabajo en equipo que lideró bajo la dirección de Julio Velarde como Presidente del Banco Central, y que pudo devolver la confianza a la población en nuestra moneda y la política monetaria. Sus logros nos permiten ver en Renzo el gran economista que fue por los amplios conocimientos que manejó. Su gran intuición en lo micro y en lo macro se vio reforzada por su genuino interés en diversas áreas como la historia, la política, el arte, la psicología social, entre otras; así como por su gran capacidad para obtener información, analizarla y tomar decisiones.

Renzo fue un ser humano con múltiples dimensiones. Una de ellas sin duda fue su vocación por la docencia, siempre se dio tiempo para en-

señar en la que fue su alma máter; la Universidad del Pacífico. Como uno de los gestores de la política económica, cada semana, dedicaba horas a transmitir su conocimiento y experiencia a muchos jóvenes, que lo acogieron como guía, maestro y mentor. Tuvo un genuino amor por su país y siempre buscó construir un Estado más eficiente y sólido para beneficio de la sociedad.

Renzo fue conocido por su firme convicción en la igualdad de oportunidades de las personas, sin distinción de género y clase social, en la motivación como motor del cambio y la existencia del talento profesional en todo el país.

El legado de Renzo Rossini —quien también fue campeón sudamericano de menores en lanzamiento de martillo en Santiago de Chile en 1976— será recordado y constituirá una motivación para sus alumnos, personal del Banco Central y todas las personas que lo conocieron. En una entrevista hecha en 2013, Renzo afirmó que “lo más importante” es ser agradecidos y “buscar corresponder lo que la familia, amigos, profesores, colegas y el país” nos ha dado. Estos breves párrafos expresan nuestro más profundo agradecimiento a quien fuera un peruano excepcional y un funcionario público ejemplar.

*Gracias por todo,  
Renzo Rossini, querido  
Gerente General.*